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La UAEM en la prensa: 
 
Reinauguran las instalaciones del campus de la UAEM en Totolapan 
Este sábado 20 de febrero, Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) junto con la alcaldesa María de Jesús Vital acudieron a la reapertura del Campus 
Universitario de Totolapan. Con la presencia de alumnos de escuelas como el Colegio de Bachilleres, así 
como preparatorias de la localidad y de municipios vecinos, se dio por reinauguradas las instalaciones, en las 
que podrán continuar sus estudios de nivel superior, en las carreras de turismo y laboratorista clínico. La 
presidenta municipal de Totolapan agradeció al rector de la UAEM el interés por reactivar esta sede 
universitaria, reconociendo su compromiso con la educación en el municipio, lo que ayudará a mejorar su 
calidad de vida. El rector de la UAEM destacó la importancia de que la juventud cuente con una mejor 
preparación académica, al señalar que en los siguientes días se iniciaran con las preinscripciones -en marzo- 
para todos aquellos jóvenes que desean culminar sus estudios de nivel profesional. Así mismo destacó, que la 
construcción de esta sede universitaria fue de un 50%, faltando una segunda etapa, en la que se pretende 
concluir los trabajos al cien por cien por ciento, ampliando las instalaciones y adecuándola más a las 
necesidades de los estudiantes de la localidad. Autoridades municipales de Totolapan y de la UAEM 
realizaron una supervisión de las instalaciones del campus, para constatar que se encuentran listas para su 
funcionamiento, entregando al personal docente que estará a cargo, papelería foliada de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos, así como pizarrones, butacas, equipo de cómputo y más equipo que 
ayudará al mejor desempeño educativo del futuro de Totolapan. En el evento también estuvieron presentes el 
síndico y los regidores, así como directivos de la UAEM, al igual que personal docente de escuelas cercanas y 
del municipio. 
La Unión de Morelos, p.15, (Rosendo Álvarez), http://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/85483-
reinauguran-las-instalaciones-del-campus-de-la-uaem-en-totolapan.html 
 
Festeja UAEM a la lengua materna 
“Los pueblos indígenas van más allá de los límites que el sistema socio-económico-político, que hoy es el 
dominante en el mundo, nos impone”, mencionó Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), en la inauguración de la Séptima Feria del Libro en Lengua Materna: El 
derecho y la libertad de nombrar nuestra lengua, realizada en la comunidad de Xoxocotla. “Las múltiples 
luchas que ustedes despliegan en diversos espacios y en diferentes momentos en defensa de su identidad, de 
sus lenguas, de sus saberes, de sus formas de organización y convivencia, en defensa de sus territorios, son 
un ejemplo que nos inspira y nos hace exclamar que otro mundo alterno al del neoliberalismo es posible”, 
afirmó Alejandro Vera. Al afirmar que esta feria es testimonio de la generosidad de nuestros pueblos 
originarios, el rector de la UAEM destacó que pese a los avances jurídicos relacionados con los Derechos de 
los Pueblos Indígenas, su aplicación y operatividad real distan mucho de una situación aceptable, “es ahí 
donde la máxima casa de estudios quiere estar a su lado, quiere ser parte de la fuerza que ustedes acumulan, 
caminar a su lado y construir una convivencia intercultural que nos enriquezca a todas y a todos”. En ese 
contexto, se comprometió con los habitantes de Xoxocotla para que a través del Centro de Extensión y 
Difusión de las Culturas y la Facultad de Humanidades con el Programa de Comunicación y Gestión 
Interculturales de la UAEM, se promueven espacios de discusión de estos temas y se construyan proyectos 
comunes. Vera Jiménez extendió una invitación a los organizadores de esta feria del libro a que visiten Radio 
UAEM, para dar a conocer los resultados y alcances de sus actividades, así como de otros proyectos que 
realizan para dar a conocer a otros las diversas actividades que se realizaron durante dicha feria. La Séptima 
Feria del Libro en Lengua Materna tiene el propósito de fomentar los espacios de convivencia y compartir 
saberes con el entorno comunitario y la naturaleza, además de difundir las lenguas indígenas. Acompañaron 
al rector  de la máxima casa de estudios Alejandro Vera, el secretario de Comunicación Universitaria, Javier 
Sicilia Zardain; Rolando Ramírez Rodríguez, secretario Ejecutivo del Colegio de Directores; Belinda 
Maldonado Almanza, presidenta del Colegio de Profesores Consejeros Universitarios y directores de 
diferentes unidades académicas, quienes recorrieron las principales calles de Xoxocotla junto a estudiantes y 
profesores –ubicada en el municipio de Puente de Ixtla- de la Secundaria “Vicente Guerrero”, y habitantes de 
la comunidad, con música de banda y Chinelos. 
Capital Morelos, p.20 y 21, (Iztel Martínez). 
 
Celebra Facultad de Ciencias Agropecuarias su 37 aniversario 
En el marco del 37 aniversario de la Facultad de Ciencias Agropecuarias (FCA) de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM), este 17 de febrero se llevó a cabo el Tercer Foro “Ley de protección y 
conservación del maíz criollo en su estado genético para el estado de Morelos y su Reglamento“. En el 
auditorio Emiliano Zapata, se reunieron representantes de instituciones gubernamentales, productores 
morelenses, investigadores, docentes y alumnos universitarios para participar de las diferentes conferencias 
sobre la situación actual de la ley de protección y conservación del maíz criollo en su estado genético para 
Morelos; la funcionalidad y el uso del reglamento de la ley; el rescate y preservación de los maíces nativos de 
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Ixtenco, Tlaxcala; así como del panel de discusión con el tema de la situación de los maíces criollos en 
Morelos. José Eduardo Bautista Rodríguez, director de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, destacó que a 
37 años de ser La respuesta universitaria al campo, lema de esta unidad académica, se ha cumplido con el 
compromiso social de “formar profesionales con alta capacidad científica y técnica, útiles a la sociedad, con 
conceptos y enfoques que conduzcan a permanecer en la vida cultural, política y social del país”. Bautista 
Rodríguez destacó que en esta época de grandes cambios ambientales, tecnológicos, sociales, políticos y 
económicos, la Facultad de Ciencias Agropecuarias cuenta con una sólida formación disciplinar para sus 
estudiantes con base a los valores éticos, “pero sobre todo, bajo los principios humanos de sustentabilidad, 
bienestar, desarrollo y derecho a ser feliz”. Por su parte, Gustavo Urquiza Beltrán, secretario Académico de la 
UAEM, en representación del rector Alejandro Vera Jiménez, dijo que hoy en día el maíz sigue siendo fuente 
de empleo en Morelos para hombres y mujeres del campo. “Sólo con la sinergia entre investigadores, 
productores y autoridades gubernamentales se podrá proteger y conservar el maíz criollo en Morelos”, dijo 
Gustavo Urquiza, además de proponer la organización de una mesa de debate en la UAEM que tenga alcance 
nacional en torno a los maíces criollos, su conservación, preservación y el impacto del maíz transgénico en el 
campo. Las actividades de este foro incluyeron la entrega de reconocimientos a los académicos de la FCA 
jubilados recientemente como Wolfango Aguilar Flores, José Luis Carrera Hernández, Ignacio Delgado 
Escobar, Marcia Galicia Ronces, Francisco Ramiro Galindo Durán, José Antonio Gómez Espinoza, Víctor 
Manuel Mora Pérez, Antonio Rosa Maldonado, Arturo Tapia Delgado, Ezequiel Villanueva Nava y Jesús Jaime 
Yamanaka González. En el foro participaron representantes de la Delegación Morelos de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), de la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario (Sedagro), de la Comisión de Desarrollo Agropecuario del Congreso del estado, del Servicio 
Nacional de Inspección y Certificación de Semillas (SNICS) y del Instituto Nacional de Investigaciones 
Forestales Agrícolas y Pecuarias (Inifap) Morelos y de la UAEM. Además de este foro, en la explanada de la 
Torre Universitaria, se llevó a cabo una exposición de semillas de distintos maíces nativos de Morelos y otras 
entidades. 
Capital Morelos, p.20, (Redacción). 
 
UAEM primera en el país en operar completamente su red con IPv6 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) es desde el 13 de febrero la primera institución 
educativa en el país en implementar el nuevo sistema de direccionamiento IP Versión 6 (IPv6), con el que se 
garantiza que la Red UAEM cuenta con la infraestructura tecnológica para soportar las aplicaciones y los 
cambios tecnológicos que Internet presenta. Desde su origen, la Red de la UAEM ha funcionado mediante un 
esquema de direccionamiento IP de redes Versión 4 (IPv4) al igual que la mayoría de las instituciones del 
sector público y privado que usa Internet. Debido al crecimiento de Internet y la actual sofisticación de los 
dispositivos electrónicos, las soluciones propuestas para incrementar el espacio de direccionamiento de 
Internet IPv4, no serán suficientes para cubrir la necesidad de éstas en los próximos años. Ante este 
escenario, el Grupo Especial sobre Ingeniería de Internet (Internet Engineering Task Force o IETF, por sus 
siglas en inglés) elaboró una serie de especificaciones para definir un protocolo IP de Siguiente Generación 
(IP Next Generation, IPng) que actualmente se conoce como Protocolo de Internet versión 6 (NICMX, 2016). 
El IPv4 es la versión actual del protocolo de Internet, el sistema de identificación que utiliza Internet para 
enviar información entre dispositivos. Este sistema asigna una serie de cuatro números (cada uno de los 
cuales está comprendido entre 0 y 255) a cada dispositivo y IPv4 sólo permite aproximadamente 4 mil 
millones de direcciones, e Internet necesita un mayor espacio. El IPv6 es la nueva versión del protocolo de 
Internet y amplía el número de direcciones disponibles a una cantidad prácticamente ilimitada de 340 
sextillones de direcciones. La migración a IPv6 permite que Internet siga creciendo, así como el desarrollo de 
servicios nuevos e innovadores, debido a que es mayor el número de dispositivos que se pueden conectar a 
Internet. Actualmente, la Red UAEM proporciona servicios de voz, datos y video a más de 54 mil usuarios, 
cuenta con más de 20 kilómetros de fibra óptica que operan desde 2014 a 10 Gigabytes (Gbps) por segundo y 
certificada para soportar 40 y 100, además de 5 Gbps de ancho de banda de Internet comercial, con más de 
15 mil dispositivos finales conectados y capacidad para brindar comunicaciones unificadas  para proporcionar 
servicios de telefonía y videoconferencia. La Red UAEM es atendida por la Dirección de Tecnologías de 
Información y Comunicación, área dependiente de la Coordinación de Administración de la UAEM, forma parte 
de la Red Nacional de Educación e Investigación conectado a 500 Megabytes y a la Red Estatal de 
Microondas conformada por 18 enlaces Punto a Punto (PTP por su siglas en inglés). Con esta migración que 
ya realizó la Red UAEM, se consolida como una de las redes mas robustas e innovadoras a nivel nacional, 
pues actualmente sólo las instituciones académicas y el sector privado han liderado su despliegue, mientras 
que únicamente Cuba y Colombia a nivel gubernamental, han  definido políticas adecuadas encaminadas a 
promover el uso de IPv6. 
La Jornada Morelos, (UAEM), http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/uaem-primera-en-
el-pais-en-operar-completamente-su-red-con-ipv6. 
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Lo que Graco se niega a ver 
Más de la mitad de los jóvenes que viven en Cuernavaca y Cuautla decidieron dejar de salir los fines de 
semana y, si lo hacen, algunos portan armas por temor a que los secuestren, extorsionen, asesinen o 
desaparezcan, asevera el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro 
Vera Jiménez. Además, el llamado "corredor de la violencia" o "de la muerte" se prolongó desde Acapulco 
hasta Huitzilac, a pocos kilómetros de la Ciudad de México. Por esa zona, Los Rojos y Guerreros Unidos 
transportan droga, según el Atlas de la Seguridad y la Violencia (ASV) realizado por la UAEM y el Colectivo de 
Análisis de la Seguridad con Democracia (Casede). El 19 de enero, el gobernador Graco Ramírez se desplazó 
hasta la Ciudad de México para lanzar, desde ahí, el mensaje de que Morelos está tranquilo. Por alrededor de 
65 mil pesos rentó un salón en el lujoso hotel St. Regis y acarreó a un numeroso grupo de reporteros de su 
entidad sólo para que el fiscal Javier Pérez Durón leyera una presentación —en Power Point— acerca de la 
investigación sobre el asesinato de la alcaldesa de Temixco, Gisela Mota, y para que el mandatario hiciera 
una declaración sin permitir preguntas. Vera Jiménez, en cambio, asienta que Morelos está muy lejos de la 
tranquilidad que Ramírez presume. De acuerdo con estudios realizados por la UAEM, indica, 30% de las 
familias morelenses desea mudarse a sitios más seguros. Con base en un análisis de los datos y encuestas 
compendiados para el ASV, el académico señala que muchos de esos núcleos familiares reportan que la 
situación en Morelos ha empeorado durante la administración actual y que los delitos no se reportan por falta 
de confianza en las autoridades. 
INSTITUCIONES REBASADAS 
El doctor Vera Jiménez es el único rector de todo el país que —a su pesar, puntualiza— tiene una escolta de 
10 militares que se desplazan en dos unidades artilladas. Las amenazas de muerte en su contra se han 
multiplicado en los últimos días, luego de que encabezara diversas protestas contra el gobierno de Graco 
Ramírez. Vera Jiménez es un académico que ha denunciado la situación en Morelos. Es responsable del 
proyecto de investigación Diagnóstico estatal de la percepción ciudadana sobre la violencia, la delincuencia, la 
inseguridad y la dinámica social e institucional, financiado por los Fondos Mixtos del Conacyt. En los últimos 
años ha asumido un papel importante en el movimiento ciudadano que pide un alto a la violencia y la 
inseguridad en Morelos. Él mismo, sus parientes y amigos han sido víctimas de múltiples ataques y amenazas 
de muerte. Sólo el año pasado el académico sufrió dos atentados; una de sus hijas recibió amenazas de 
secuestro de gente relacionada con la Fiscalía General del Estado; María Elena Ávila Guerrero, esposa del 
rector, fue perseguida por un vehículo sin placas y con vidrios polarizados, que permaneció estacionado 
afuera de su casa, y un grupo de desconocidos irrumpió en su hogar, amedrentando a su familia, que en otras 
ocasiones ha sido agredida telefónicamente. Los estudiantes y trabajadores de la universidad también han 
padecido la inseguridad. Se tienen registrados 11 levantones de alumnos, además del de Isaac Rivera, 
sobrino del secretario general del sindicato de la UAEM. Y ahí no acaba: han sido intimidados 71 miembros 
del Consejo Universitario. Paralelamente, Vera Jiménez advierte que el crimen alcanzó a la fiscalía y al Mando 
Único, ya que elementos de ambas instituciones están involucrados en secuestros y asesinatos. 
DESCOMPOSICIÓN EN LA FISCALÍA 
En entrevista explica que un ejemplo de "la fuerte descomposición en la fiscalía" se vivió en Tetelcingo, donde 
personal de esta institución enterró de manera irregular más de 100 cadáveres en una fosa común. 
Este hecho dejó en claro los problemas en el proceder de esa institución, pues a la fecha no se sabe a 
cabalidad quiénes están inhumados ahí. La dependencia tampoco ha dejado que ingresen especialistas de la 
universidad para que ayuden en la identificación de todos los cuerpos. En una de esas fosas estaba el cuerpo 
del joven Oliver Navarrete, víctima de secuestro. 
El rector destaca que hay un grave problema de corrupción e infiltración del crimen organizado entre los 
políticos locales: "Tenemos el caso del anterior presidente de la comisión de Educación (del Congreso local), 
Alfonso Miranda, a quien se le acusó pero no se le detuvo porque tenía fuero –y no se le quitó–. Ahora ya no 
lo es, pero tampoco lo han detenido y ni lo han llamado a rendir cuentas. Entonces parece ser que sólo se 
trata de un golpeteo político". 
Miranda ha sido investigado por presunto desvío de recursos públicos y nexos con el crimen organizado. Es 
primo de Santiago Mazari Miranda El Carrete, líder de Los Rojos. 
—¿El gobierno de Graco Ramírez está rebasado? 
—Yo creo que sí, era muy iluso esperar que con su llegada las cosas iban a cambiar, cuando los problemas 
tienen profundas raíces estructurales y se vinculan con un modelo político y económico fallido. Él puede hacer 
sus mejores esfuerzos, pero está claro que hoy el Estado sirve a los intereses del capital, venga de donde 
venga. 
En el caso de la presidenta municipal de Temixco asesinada en su casa, el rector manifiesta su extrañeza 
porque no se le haya protegido pese a ser del mismo partido del gobernador, sobre todo por el antecedente 
de que 12 candidatos a munícipes habían sido amenazados en sus campañas. 
EL CORREDOR DE LA MUERTE 
Uno de los descubrimientos del estudio realizado por la UAEM y el Casede es el llamado "corredor de la 
muerte" que se inicia en Acapulco, pasa por Iguala y Cuautla y llega hasta la zona oriente de Morelos, 
próxima al Distrito Federal y el Estado de México. Se trata de una ruta que se disputan Los Rojos y Guerreros 
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Unidos. El rector advierte que en ese corredor ocurrió la desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa, y 
antes de que sucediera esa tragedia, la UAEM y el Casede entregaron el ASV al secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, porque Graco Ramírez se negó a recibirlo. Otro dato importante del ASV está 
relacionado con el cambio de hábitos de los jóvenes a raíz del crecimiento de la inseguridad en el estado. 
"Tanto en Cuernavaca como en Cuautla, por ejemplo, 51% de los jóvenes encuestados dicen ‘evitar salir de 
noche’, un dato razonablemente más alto que el de la media nacional, que es de 38.3%. Además, casi 42% de 
los muchachos de Cuernavaca declaran que ahora saldrían con precaución, y 36.7% da esa respuesta en 
Cuautla. Es de llamar la atención que en Cuautla hay 2.7% de menores que, ahora, asegura ‘salir con armas’ 
para evitar ser víctima de la delincuencia", se señala en el estudio. 
EL PLANTÓN 
El jueves 4 el rector inició un plantón permanente en el Zócalo de Cuernavaca en demanda de mayor 
presupuesto estatal para la universidad. Además, tras encabezar la Marcha de la Dignidad —a la cual 
asistieron miles de estudiantes, trabajadores, profesores e investigadores— lanzó una fuerte crítica a la 
creciente inseguridad en la entidad y calificó de fracaso la estrategia gubernamental de combate a la violencia. 
Dos días después el gobierno federal le puso una escolta de 10 soldados de la 24 Zona Militar, que aceptó 
pues los escoltas que le había asignado el anterior gobernador (José Antonio Adame) fueron desarmados por 
órdenes de Graco Ramírez. El rector explicó que aceptaba la seguridad militar –con la condición de que 
estuvieran lejos del plantón–, porque después del asesinato de la presidenta municipal de Temixco no puede 
menospreciar las amenazas de muerte que le han hecho desde hace tiempo. 
El Diario de Coahuila, (José Gil Olmos), 
http://www.eldiariodecoahuila.com.mx/notas/2016/2/21/graco-niega-ver-563012.asp 
Proceso, p.39-41, (José Gil Olmos). 
http://hemeroteca.proceso.com.mx/?page_id=278958&a51dc26366d99bb5fa29cea4747565fec=412248 
 
Debe aclarar el gobierno el manejo del presupuesto de la educación 
Se discutirá en la Comisión de Educación del Senado de la República, la situación que priva en el estado de 
Morelos, en donde prácticamente el sistema educativo está siendo financiado por la federación, ya que el 
gasto estatal en la educación es operativamente ineficiente, así lo informó el Senador Rabindranath Salazar 
Solorio, quien en la pasada sesión ordinaria presentó un exhorto al Gobernador, respaldado por veinte 
senadores de diferentes fuerzas políticas, entre ellos integrantes del Grupo Parlamentario del partido al que 
pertenece el mandatario estatal. El senador por Morelos, aseguró que es lamentable que estudiantes y 
directivos de la Universidad Autónoma de Morelos hayan tenido que llegar a realizar marchas y un plantón 
para demandar la liberación de recursos para diversas obras de infraestructura, así como acciones concretas 
en materia de seguridad y protección al ambiente y sólo así se lograra un acuerdo para que el Ejecutivo 
aceptara liberar este recurso que por Ley le corresponde a la UAEM. Sin embargo, aseguró que desde el 
Senado de la República se dará puntual seguimiento al compromiso del Gobierno del Estado con la máxima 
casa de estudios; “vigilaremos que realmente se salvaguarde el derecho humano a la educación de los 
morelenses, ya que lamentablemente la falta de compromiso del actual gobierno ha denotado el poco interés 
por la educación y la sociedad”, apuntó. Es importante destacar el exhorto al Gobernador de Morelos, Graco 
Ramírez Garrido Abreu, que presentó el Senador Rabindranath Salazar y fue signado por 9 senadores del 
PRD, entre ellos Alejandro Encinas, Angélica de la Peña Gómez, Mario Delgado Carrillo, Iris Vianey Mendoza, 
Luz María Beristain Navarrete, Carlos Manuel Merino Campos, Fidel Demédicis Hidalgo; así como también 
tres senadores del PT, dos de MORENA, dos del PRI, cuatro del PAN y uno del PVEM. Esta desaprobación a 
las acciones del Gobernador de Morelos, por parte de la bancada de su propio partido, se suma al anuncio 
que hicieran para desaprobar el Mando Único. El Senador Rabindranath Salazar lamentó que, mientras la 
comunidad universitaria y la sociedad morelense en su conjunto perciben una preocupante realidad, la 
estrategia gubernamental es de sistemática y contrastante negación de lo que a todas luces es evidente. 
Durante la solicitud de dictaminación del Punto de Acuerdo que atiende la problemática educativa en Morelos, 
solicitada a la Mesa Directiva por el Senador Salazar, señaló los apremiantes problemas financieros por los 
que atraviesa la Universidad Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ), que corren a cargo de las aportaciones 
efectuadas por el Gobierno del Estado y que limitarían el incremento de la matricula estudiantil, repercutiendo 
las proyecciones de crecimiento conforme a la demanda de nuevo ingreso y afectando directamente al 
funcionamiento de la que alguna vez fue la mejor universidad tecnológica de las 115 que hay en ese 
subsistema nacional. También destacó que los recortes presupuestales en materia de educación efectuados 
por el Gobierno del estado de Morelos, y “justificados” recientemente por Adriana Flores Garza, secretaria de 
Hacienda del estado,  no sólo han afectado la estadía de miles de alumnos que cursan en las instituciones 
educativas del sector medio y superior, ya que algunas como la Universidad Politécnica, la Universidad 
Tecnológica del Sur, el Colegio de Bachilleres, el extinto Centro de Investigación y Docencia en Humanidades 
(CIDHEM), hoy Colegio de Morelos, el Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica, el Colegio de 
Estudios Científicos y Tecnológicos e incluso el Instituto de la Educación Básica presentaron de 2014 a 2015 
reducciones significativas en sus presupuestos, mientras que para este 2016 se esperan aún más recortes 
presupuestales. Finalmente, agregó que las reducciones presupuestales a la educación contrastan con los 
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derroches millonarios promovidos por el Ejecutivo Estatal, tal como los conciertos de los cantantes el británico 
Sting, Julieta Venegas, Ricardo Montaner, entre otros.  Así como las millonarias remodelaciones a las oficinas 
de gobierno efectuadas en mayo  de 2013, y la implicación del titular de Ejecutivo Local por presuntas 
irregularidades denunciadas por la Coordinadora Morelense de Movimientos Ciudadanos en el crédito de dos 
mil 800 millones de pesos otorgado al inicio de su administración por el Congreso de la entidad, recursos que 
fueron en parte usados para la remodelación del Estadio de Futbol “Coruco Díaz”, irregularidad de la cual la 
PGR en días recientes citó a declarar al Gobernador morelense, quien tramitó  un amparo que fue concedido 
por el Juez Décimo Tercero de Distrito en materia penal con sede en la Ciudad de México, con el fin de que se 
le permitiese una correcta defensa ante la denuncia presentada en su contra ante la PGR. 
La Jornada Morelos, (Jaime Brito), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/debe-aclarar-el-gobierno-el-manejo-del-presupuesto-de-
la-educacion. 
 
Llama Senado al Congreso a atender el caso UAEM  
Ahora desde el Senado se convoca a la Comisión de Seguridad Pública y a la Fiscalía General del Estado de 
Morelos a que en el ámbito de sus respectivas atribuciones realicen acciones de mayor contundencia para 
garantizar la integridad de los habitantes de la entidad, ante el incremento de los diferentes delitos; al mismo 
tiempo, que se atiendan los compromisos adquiridos con la UAEM, sin restricción o pretexto. El 
planteamiento, apoyado por unanimidad, fue presentado por la senadora del PRI Lizbeth Hernández Lecona, 
y se convoca al Gobierno del Estado de Morelos a respetar la autonomía universitaria y a suscribir el 
Convenio de Subsidio Ordinario 2016, para que la Universidad tenga disponibilidad y solvencia financiera que 
beneficie a los alumnos que la integran. El punto también hace mención a que debido a la crisis sin 
precedentes que ha afectado de manera grave a la gente en los 33 municipios, "junto con una crisis de 
violencia y miseria; debido al aumento de la capacidad desestabilizadora del narcotráfico en el orden público. 
El desarrollo humano se enfrenta a la delincuencia organizada, la cual puede penetrar con facilidad en todos 
los ámbitos de este estado". La senadora morelense agregó que apenas en diciembre del año pasado, 
Morelos se ubicó como el cuarto lugar nacional en materia de homicidios dolosos y secuestros. De acuerdo 
con el conteo realizado por los propios medios de comunicación de Morelos, durante los tres años de gobierno 
de Graco Ramírez Abreu, han ocurrido al menos mil 700 homicidios. "Sólo en el mes de enero han sucedido 
45 homicidios, cifra que supera los 25 que sucedieron en el mismo mes del año 2015". 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4087207.htm. 
 
Dará seguimiento el Senado a los acuerdos entre Ejecutivo y UAEM 
Derivado de que el sistema educativo en Morelos prácticamente está siendo financiado por la Federación, el 
senador Rabindranath Salazar Solorio anunció que desde el Senado se le estará dando puntual seguimiento a 
los acuerdos que hizo el gobierno de Graco Ramírez Garrido Abreu con el rector de la UAEM, Alejandro Vera 
Jiménez. Recordó que en la pasada sesión ordinaria se presentó un exhorto que fue respaldado por 20 
senadores para que el Ejecutivo de Morelos, no sólo atienda sino cumpla sus compromisos económicos que 
hizo con la comunidad universitaria, luego de señalar que el gasto estatal en la educación es operativamente 
ineficiente y por esa razón la Federación es quién financia los programas como la beca salario. Rabindranath 
Salazar calificó como lamentable que estudiantes y directivos de la UEM hayan tenido que llegar a realizar 
marchas y el plantón “Por la dignidad”, para demandar la liberación de recursos para diversas obras de 
infraestructura, así como acciones concretas en materia de seguridad y protección al ambiente y sólo así se 
lograra un acuerdo para que el Ejecutivo aceptara liberar este recurso que por Ley le corresponde a la UAEM. 
Compromiso de vigilar: Ahora desde el Senado de la República, dijo, se dará puntual seguimiento al 
compromiso del gobierno del estado con la máxima casa de estudios, ya que existe el compromiso de “vigilar 
que realmente se salvaguarde el derecho humano a la educación de los morelenses, ya que lamentablemente 
la falta de compromiso del actual gobierno ha denotado el poco interés por la educación y la sociedad”, 
apuntó. Destacó el exhorto que se le hizo al gobernador de Morelos, Graco Ramírez Garrido Abreu, que 
presentó y fue signado por 9 senadores del PRD, entre ellos Alejandro Encinas, Angélica de la Peña Gómez, 
Mario Delgado Carrillo, Iris Vianey Mendoza, Luz María Beristain Navarrete, Carlos Manuel Merino Campos, 
Fidel Demédicis Hidalgo, así como también tres senadores del PT, dos de MORENA, dos del PRI, cuatro del 
PAN y uno del PVEM. Recordó que la desaprobación a las acciones del gobernador de Morelos, por parte de 
la bancada de su propio partido, se suma al anuncio que hicieran para desaprobar el Mando Único como 
pretende se constituya a nivel nacional con Enrique Peña Nieto. Finalmente, Rabindranath Salazar lamentó 
que, mientras la comunidad universitaria y la sociedad morelense en su conjunto perciben una preocupante 
realidad, la estrategia gubernamental es de sistemática y contrastante negación de lo que a todas luces es 
evidente. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76947. 
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La UAEM y el Gobierno deben hacer la paz: Senadora 
La senadora Lisbeth Hernández Lecona exhortó a la administración de Graco Ramírez a que se coordine con 
la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), que ha ofrecido capacidad técnica y científica para 
abatir la inseguridad en la entidad. En sesión del Senado de la República, la legisladora morelense conminó al 
ejecutivo de la entidad a acceder a la colaboración y trabajo en conjunto, que en numerosas ocasiones le ha 
ofrecido la UAEM. En sesión la priísta: En su intervención, la priísta resaltó que en 2014 Morelos fue 
catalogado como el estado más violento del país, y según la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción 
sobre Seguridad Pública 2015, cerca del 70 por ciento de la población joven, considera la inseguridad como el 
problema más grave que les aqueja, mencionó. Mientras que en los tres años de la actual administración, han 
ocurrido más de mil 700 homicidios, y a eso hay que agregar el reciente asesinato de la alcaldesa de Temixco 
de manos del crimen organizado, por lo que debe dejar de lado cualquier motivo y acercarse al apoyo que le 
ofrece la UAEM. En México es aspiración de todos vivir sin violencia, corrupción, inseguridad ni pobreza, por 
lo que hay que voltear a los valores familiares y de comunidad reforzándolos en las aulas, dijo Hernández 
Lecona. “No sólo los altos índices de inseguridad han aumentado en Morelos –indicó la senadora Lisbeth 
Hernández–, sino que la pobreza en numerosos núcleos de la población ha crecido, por lo que no es 
concebible que el gobernador Graco Ramírez se niegue a aceptar la colaboración que le ofrece la UAEM”. 
Encomiable trabajo: No obstante, añadió, es encomiable el trabajo de la universidad, toda vez que ha puesto 
al servicio de la sociedad su capacidad humana, técnica y científica para develar la realidad y ayudar a los 
morelenses a enfrentar la problemática en materia de inseguridad. En ese sentido, explicó Hernández Lecona, 
también han realizado estudios para evaluar el impacto de la miseria y la exclusión de bienestar desde 
diversos campos científicos; sin embargo, insistió, la posición ética, social y política de los universitarios ha 
generado molestia en el gobierno estatal, lo que se traduce en la inaccesibilidad del desarrollo científico y 
tecnológico. 
La Jornada Morelos, 21/02/2016, (Dulce Maya), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-uaem-y-el-gobierno-deben-hacer-la-paz-senadora. 
 
Sí a Policía Única en el país, pero no como opera el MÚ en Morelos 
El municipio de Tlaltizapán fue la sede del evento de las reuniones que mensualmente está llevando a cabo el 
presidente del CDE del PRI, Rodolfo Becerril Straffon, con la finalidad de lograr un trabajo más coordinado. 
Asimismo, los priístas se pronunciaron a favor del respaldo a la Policía Única, modelo que impulsa a nivel 
nacional Enrique Peña Nieto, por considerar una opción real para contrarrestar la inseguridad y por ello, 
exhortaron al poder Legislativo federal para que a la brevedad legislen  sobre el particular y evitar confusiones 
y diferencias con este modelo como sucede actualmente en otros estados como en Morelos. “Una cosa es el 
respaldo al programa y otra es la manera en que opera en cada parte de la República. No nos oponemos a la 
Policía Única, pero no aceptamos cómo se está operando actualmente el Mando Único en el estado de 
Morelos”, coincidieron diputados locales y federales, senadores, alcaldes y el dirigente del PRI, Rodolfo 
Becerril Straffon. Con relación al tema económico de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, los 
representantes populares del tricolor consideraron que no escatimarán su respaldo irrestricto y un ejemplo de 
ello ha sido apoyo ofrecido en el Congreso del Estado, sin embargo, los problemas financieros que atraviesa 
la UAEM son similares o menores a los que enfrentan los ayuntamientos de Morelos.  Se acordó que se 
continuará apoyando a la UAEM pero el tema tendrá que analizarse con detalle y cuidado para no lastimar a 
los municipios. En su oportunidad, la senadora Lisbeth Hernández Lecona, la diputada federal, Rosalina 
Mazari Espín y el también diputado federal, Matías Nazario, respaldaron el encuentro impulsado por el 
dirigente estatal, Rodolfo Becerril Straffon, ya que estas reuniones mensuales entre dirigencia estatal, 
diputados federales y locales con los presidentes municipales, generan cohesión entre el priísmo. De parte del 
Comité Directivo Estatal del PRI, quienes suscribieron el acuerdo de Tlaltizapán fueron además del 
presidente, Rodolfo Becerril Straffon, la secretaria general, Ana Paola Martínez Franco, el secretario de 
Acción Electoral, Javier Malpica Marines y el secretario de Organización, Miguel Ángel Quiroz Maldonado. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76946. 
 
La ley de participación no se aplica 
Para abogados de Morelos  hay  demasiadas leyes que no se aplican, como el caso de la Ley de Participación 
Ciudadana, en la que en su aprobación hubo tintes políticos por los candados que se le pusieron. Ejemplificó 
que para realizar un plebiscito, referéndum o iniciativa popular se requiere del 3 por ciento del total de la lista 
nominal mientras que para la revocación del mandato se necesita el 20 ciento. Pedro Martínez Bello 
Presidente del Colegio de Abogados de Morelos explicó que el problema de las legislaciones que se aplican 
en México es justamente la aplicabilidad que se le da a cada una de las leyes, las cuales no se aplican, y se 
ejecutan de manera incorrecta o ineficaz. Expresó: “Tenemos que darle aplicabilidad a las leyes, ya no 
necesitamos generar más leyes con las que tenemos es suficiente habría que aplicarlas de manera correcta 
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las que tenemos porque pareciera que muchas de las leyes las sacan las legislaturas más por intereses 
partidistas que porque verdaderamente le sirvan a la sociedad, pero además las leyes no la socializan, y  a mi 
me parece que se crean sin socializarla”, dijo. Algunos ejemplos de leyes que no se aplican de forma correcta 
o en su totalidad sería la Ley de Atención a la Discapacidad, Ley de Transporte, la Ley de Victimas, la Ley de 
Participación Ciudadana, las cuales  solamente se crearon en medio de una vorágine política o por interés 
individual de un diputado o político. 
La Jornada Morelos, (Miguel Ángel García), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/la-ley-de-participacion-no-se-aplica. 
 
Participación ciudadana 
A lo largo de mucho tiempo, muchos analistas han venido insistiendo de manera reiterativa sobre la necesidad 
de incorporar otras figuras ciudadanas a  la participación de la sociedad respecto de muchas de las 
determinaciones que se toman en el gobierno, de las cuales en su gran mayoría no solamente no se cuenta 
con el consenso social, si no que la mayoría de los casos forman parte de su mismo perjuicio. En el caso 
específico del estado de Morelos y sin lugar a dudas en otros estados de la república mexicana, el malestar 
de la sociedad respecto de sus representantes es de una reducida confianza, situación que ha puesto en una 
dinámica de entredicho ciudadano lo que los legisladores plantean como agendas legislativas y sociales. Hoy 
lo que está en la mesa de discusión y que debiera ser la parte fundamental de la agenda política del estado, 
debe estar planteado en función de lo que la sociedad quiere y que se reclama a partir de una demanda 
planteada y puesta en la mesa por el rector de la universidad. La posibilidad de poner en marcha una ley de 
participación ciudadana, que no obstante haber sido legislada varias legislaturas atrás ha quedado como letra 
muerta, por una simple y sencilla razón, que esto,  por supuesto a quien menos beneficia es a una clase 
política que le ha dejado de ser funcional a la sociedad morelense. Hoy el debate debe estar en torno a lo que 
la sociedad exige del gobierno. La sola posibilidad de poner en vigencia la ley de participación ciudadana, no 
solo nos plantea un instrumento de democracia directa desde el cual la sociedad en su conjunto sea quien 
plantea los temas de la agenda social que deben ser de atención urgente para los representantes populares,  
si no que la sola posibilidad de incorporarse en la participación de un apartado como la revocación del 
mandato, pone en la mesa la posibilidad y el derecho ciudadano de que la sociedad pone gobernantes, pero 
que también tiene la posibilidad de quitarlos. Porque tener miedo a implementar una ley que en estricto 
sentido de la razón estuvo planteada desde su misma iniciativa bajo un solo espíritu que es, una toma de 
decisiones importantes bajo el esquema de que estas no se tomen en cuenta en un reducido grupo de 
personas si no que dada la magnitud de importancia del planteamiento se construye en función de mayorías 
ciudadanas que decidan sobre el rumbo del país y en este caso específico sobre la demanda planteada en la 
activación de la ley de participación ciudadana en el apartado de la revocación del mandato se prefigure por 
vez inédita en la historia de Morelos y del país el instrumento de democracia directa por excelencia para que 
seamos los ciudadanos los que tomemos la determinación sobre si queremos o no la permanencia de un 
gobernante. En el debate político existen diferentes posturas que hablan sobre la percepción social respecto 
del gobernador. En las mesas los legisladores debaten sobre si es lo que efectivamente quiere o no quiere la 
sociedad, sobre un cambio o no en la titularidad del ejecutivo estatal, por otro lado el ejecutivo del estado 
argumenta una y otra vez en diferentes lugares y espacios, haber modificado el rumbo del estado y haber 
puesto a Morelos en el sendereo del desarrollo y del progreso en los diferentes rubros de la vida pública. 
Frente a esto parece entonces sensato poner en la mesa un instrumento que nos permita observar y entender 
lo que la sociedad quiere. Un plebiscito para la revocación del mandato seria hoy por hoy el instrumento más 
sólido que nos permitiera sin percepciones partidistas o ideológicas entender lo que la sociedad quiere y 
aspira sobre todo en lo referente a la permanencia o no del ejecutivo estatal. 
La Jornada Morelos, (Rafael Reyes Reyes), 
http://www.jornadamorelos.com/site/opinion/articulos/participacion-ciudadana. 
 

Estatal:  
 
Firman Jiutepec y UVM convenio de colaboración 
Con la finalidad de establecer las bases de colaboración entre la Universidad del Valle de México (UVM) y el 
Gobierno Amigo de Jiutepec, el alcalde Manolo Agüero Tovar y Ricardo Almanza Guerrero en representación 
de la rectoría firmaron un convenio que facilitará los trabajos coordinados en cuestiones académicas, 
culturales y deportivas que beneficiarán a los vecinos de este municipio. 
La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/firman-jiutepec-y-uvm-convenio-de-colaboracion. 
El Regional del Sur, (Redacción), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=76934. 
El Sol de Cuernavaca, p.8A, (Por la Redacción). 
 
Epigenética: nueva ciencia, nuevas oportunidades 
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Presentación. Con el propósito de estimular la Cultura y la Difusión de la Ciencia entre los  estudiantes de 
escuelas secundarias y de educación media superior del Estado de Morelos, públicas y privadas,  la 
Academia de Ciencias de Morelos, A.C. (ACMor) y La Unión de Morelos, convocó en el mes de Octubre del 
2015 a todos los estudiantes inscritos en una secundaria o en una institución de educación media superior del 
Estado de Morelos a presentar un ensayo científico. Al cierre de la convocatoria, se registraron un total de 40 
ensayos a nivel de el sistema de educación medio superior. Después de una revisión minuciosa y objetiva por 
parte del comité de Premios de la ACMor, integrado por los Investigadores Dr. José Mario Ordóñez Palacios y 
Dr. Lorenzo Segovia, miembros de la ACMor; y por el Dr. José Luis Viveros Ceballos y el M. En C. Juan 
Manuel Junior Cervera Villanueva, académicos invitados, y considerando la Originalidad del tema, Redacción, 
Relevancia y pertinencia, así como la Coherencia y desarrollo, decidieron otorgar el primer premio a la Srita. 
María José Rocha Acevedo, alumna del quinto semestre del Tecnológico de Monterrey-Campus Cuernavaca, 
con el ensayo “Nueva Ciencia, Nuevas Oportunidades”, bajo la asesoría del Dr. Benjamín Hernández 
Campuzano. En el ensayo “Nueva Ciencia, Nuevas Oportunidades”, la Srita. Rocha pone de manifiesto a las 
ciencias naturales como una puerta abierta al descubrimiento de nuevas tecnologías en la búsqueda de una 
mejor calidad de vida, enfatizando en la epigenética y su contribución en torno a la comprensión de las 
enfermedades más comunes en días de hoy. En el ensayo se expresa claramente el valor que posee la 
ciencia y la tecnología como un conjunto infinito de posibilidades a desarrollar a favor de una mejor calidad de 
vida de los seres humanos. 
La Unión de Morelos, p.28 y 29, (María José Rocha Acevedo, Tecnológico de Monterrey Campus 
Cuernavaca y Dr. José Mario Ordóñez Palacios, Presidente del Jurado Miembro de la Academia de Ciencias 
de Morelos). 
 
 

Nacional: 
 
Tiene UNAM primera unidad de cirugía fetal en México 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) cuenta con la primera Unidad de Investigación en 
Medicina y Cirugía Fetal, en México y en el mundo, destinada a prevenir, detectar y corregir enfermedades 
letales en los bebés antes de nacer. Un grupo de especialistas del Instituto de Neurobiología (INb), de esa 
casa de estudios dirigidos por Rogelio Cruz Martínez, constituyen el primer grupo de expertos en México en 
intervenir fetos con padecimientos incompatibles con la vida. Esto es, embarazos monocoriales (gemelos que 
comparten una misma placenta), complicados con síndrome de transfusión feto-fetal o restricción de 
crecimiento selectivo. También, afecciones pulmonares (secuestro broncopulmonar, malformación 
adenomatoidea quística, hidrotórax y hernia diafragmática) y urinarias (megavejiga), así como tumores fetales 
(teratoma sacrococcígeo, linfangiomas cervical) y cardiopatías fetales (estenosis aórtica fetal). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/946082.html 
 
La Universidad Obrera ha sufrido embates de funcionarios de la SEP 
Hay corrientes en el gobierno que buscan acotar la educación pública, sostuvo el director de la Universidad 
Obrera de México (UOM), Guillermo Lezama, luego de señalar que año con año se recrudecen las dificultades 
para lograr que se canalice el presupuesto a esta institución, no obstante que cuenta con 4 mil 750 alumnos, 
tiene a su cargo el archivo documental y fotográfico de Vicente Lombardo Toledano, realiza investigación y 
realiza publicaciones sobre temas obreros. En entrevista, Lezama explicó que incluso en 2015 un funcionario 
de la Secretaría de Educación Pública (SEP) les condicionó la entrega de los recursos correspondientes a ese 
año a que éstos fueran utilizados para liquidar a todo el personal. Antes, otro servidor les planteó que fueran 
autosuficientes y cobraran el costo real de los cursos a los alumnos. 
La Jornada, p.31, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
Crean dispositivo para cargar celulares con energía del cuerpo 
Quedarse sin batería en el celular por estar en un lugar sin conexión eléctrica será cosa del pasado. Alumnos 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN) lograron almacenar y transformar en electricidad la energía cinemática 
que libera el movimiento del cuerpo humano, con un artefacto ligero y práctico que permite cargar la pila de 
dispositivos móviles como teléfonos inteligentes, tablets electrónicas y reproductores de audio. El aparato se 
coloca en la rodilla mediante una estructura de aluminio con dos pequeñas varillas ajustadas con resortes a la 
pierna. La cubierta hecha con fibra de vidrio contiene dos puertos USB y mide 10 centímetros de largo. La 
rodilla es la articulación del cuerpo que acumula mayor cantidad de energía, que se genera al caminar o 
correr. Para transformar esa energía en electricidad, los estudiantes utilizaron la variación del campo 
magnético por medio de un embobinado; posteriormente adicionaron un sistema de engranes, con el que 
aprovecharon la potencia inversa que se acumula en los movimientos de flexión y extensión. Con esta 
aplicación los estudiantes de ingeniería en comunicaciones y electrónica y en control y automatización, así 
como de relaciones comerciales, aplicaron sus conocimientos para brindar una adaptación tecnológica que 
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también les permitió resultar finalistas en la primera edición del concurso Atrévete a Emprender, convocado 
por la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) del Gobierno de la Ciudad de México. 
La Jornada, p.32, (César Arellano García). 
Entornos de pobreza y violencia, reto mayor para los jóvenes: especialistas 
Los espacios sociales que se caracterizan por la violencia, la pobreza y la marginación representan una lucha 
constante para la juventud. En estos enclaves este sector no da la pelea por una mejor calidad de vida, sino 
por sobrevivir, señalaron especialistas que participaron en el seminario Jóvenes, espacio público y 
ciudadanía, organizado por el Centro de Investigaciones Interdisciplinarias en Ciencias y Humanidades de la 
Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). María Laura Serrano, doctorante en el Centro de 
Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social, realiza investigación de campo en Las Granjas, 
una de las colonias más pobres de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, donde la relación de los jóvenes con las 
instituciones del Estado (escuela, policía y partidos) es una constante lucha por la sobreviviencia. Leticia 
Pogliaghi, del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación de la UNAM, que analiza las 
expresiones de violencia en el Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) Naucalpan, detalló que ha 
encontrado tres tipos de la misma: la que va desde el insulto hasta ignorar a algún compañero; los rituales de 
bienvenida a nuevas generaciones –como venderles la Gaceta UNAM o hacerles bromas–, y la violencia 
física. Aída Analco, de la Universidad Autónoma de la Ciudad de México, que investiga sobre jóvenes 
indígenas, señaló que en 40 años éstos han seguido los patrones en términos de oficio y lugares que habitan 
sus madres, padres o abuelos que llegaron a la ciudad de México. 
La Jornada, p.32, (Emir Olivares Alonso). 
 
El recorte afectará la demanda y el empleo; es un error: especialistas 
Las medidas adoptadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y el Banco de México (BdeM) para 
recortar el gasto público en más de 132 mil millones de pesos y aumentar la tasa de interés son restrictivas y 
tendrán un efecto negativo para la economía del país, aseveró Violeta Rodríguez del Villar, del Instituto de 
Investigaciones Económicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). La investigadora se 
refirió al anuncio del miércoles pasado del titular de Hacienda, Luis Videgaray, que incluye un recorte de cien 
mil millones de pesos en el presupuesto de Pemex y de 32 mil 300 millo-nes en el gasto de la autoridad 
federal para 2016. La medida es restrictiva, pues el gobier-no es uno de los principales empleadores y 
demandante de bienes y servicios; por ello, esta merma disminuirá su demanda en esos sectores productivos. 
La especialista agregó que la estrategia hacendaria y financiera adoptada por las autoridades federales tendrá 
repercusión en el presupuesto administrativo, ya que buena parte del gasto gubernamental se destina a 
programas de beneficio social, como educación y salud. Por su parte, Arturo Huerta González, de la Facultad 
de Economía de la UNAM, señaló que en 13 meses, de enero de 2015 a febrero de 2016, el peso se ha 
devaluado 35 por ciento y la población ha resentido directamente en sus bolsillos el encarecimiento del dólar, 
incluso en el incremento de precios de productos básicos como la tortilla, “pues ya no tenemos autosuficiencia 
alimentaria. 
La Jornada, p.12, (Emir Olivares Alonso). 
 
El 90% de los mexicanos favorece etiquetado de alimentos transgénicos 
El 90 % de los mexicanos prefiere que se usen etiquetas para informar a los consumidores cuando un 
alimento es un organismo genéticamente modificado (OGM) o transgénico, independientemente de que su 
opinión sea a favor o en contra de esa tecnología. Éste es uno de los resultados de la encuesta nacional 
aplicada por la Universidad de Colima a 14 mil 720 hombres y mujeres de 30 estados de la República. La 
investigación lleva por nombre Percepciones y actitudes de la población urbana mexicana sobre la producción 
y consumo de los organismos genéticamente modificados. Fue coordinada por el doctor Osval Antonio 
Montesinos López y financiada por el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), como uno de los 
proyectos de apoyo para el trabajo de la Comisión Intersecretarial de Bioseguridad de los Organismos 
Genéticamente Modificados (CIBIOGEM). En esa Comisión se agrupan las secretarías de Hacienda, 
Economía, Salud, Agricultura, Medio Ambiente, Educación y Conacyt. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/946275.html 
 
UNAM presenta informe sobre recorte presupuestal 
El recorte del gasto público y el aumento de la tasa de interés de referencia anunciados por la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Banco de México, tendrá un efecto negativo en la economía del país, 
advirtió un reporte del Instituto de Investigaciones Económicas de la Universidad Autónoma Nacional de 
México (UNAM). En su reporte, Violeta Rodríguez del Villar, investigadora del instituto, afirmó que la medida 
que consiste en un recorte de 100 mil millones de pesos en el presupuesto de Petróleos Mexicanos (Pemex) y 
de 32 mil 300 millones en el gasto del gobierno federal para 2016, es restrictiva. “El gobierno es uno de los 
principales empleadores y demandantes de bienes y servicios; por ello, esta merma disminuirá su demanda 
en esos sectores productivos”, afirmó. El recorte presupuestal también tendrá un impacto negativo, consideró 
la académica, ya que “no sólo afectará a trabajadores del Estado; por el papel del gobierno en la adquisición 
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de bienes y servicios, esto repercutirá en la capacidad de las empresas privadas de generar ocupación 
laboral”. 
El Universal, (Pierre-Marc René), http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/02/21/unam-presenta-
informe-sobre-recorte-presupuestal 
 
Celebran a Miguel León-Portilla, pensador universal y humanista 
El historiador, lingüista y máximo experto en filosofía náhuatl don Miguel León-Portilla cumple 90 años este 
día y la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), su alma máter, le rinde un homenaje desde las 
10 horas en el teatro Juan Ruiz de Alarcón del Centro Cultural Universitario. El reconocimiento a don Miguel 
León-Portilla es más que merecido. Sus investigaciones sobre el México antiguo y del indígena actual son 
extraordinarias. Sus obras han sido realmente trascendentes a escala nacional e internacional. Su libro Visión 
de los vencidos, una crónica basada en escritos indígenas que narran los acontecimientos durante la 
Conquista española, es quizá, el volumen más conocido de don Miguel, el cual ha sido traducido a 16 idiomas. 
La Jornada, p.7, (Fabiola Palapa, Ángel Vargas, Carlos Paul, Alondra Flores, Reyes Martínez y Jon Miren), 
Milenio, (Jesúas alejo Santiago), http://www.milenio.com/cultura/Miguel-Leon-Portilla-presencia-
fundamental_0_688131188.html 
El Universal, (Yanet Aguilar Sosa) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/cultura/letras/2016/02/22/leon-portilla-el-maestro-de-historiadores 
 
Enrique Graue y José Narro asisten a la FIL de Minería 
El Rector de la UNAM, Enrique Graue, y el ex rector de la misma casa de estudios, José Narro, en la XXXVII 
Feria Internacional del Libro, en Palacio de Minería. 
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/946276.html 
 

Internacional: 
 
La Universidad de Texas permitirá que sus estudiantes porten armas 
A partir del 1 de agosto próximo, se permitirá que los estudiantes puedan llevar armas en el interior de la 
Universidad de Texas (UT) en Austin, siempre y cuando no estén a plena vista, informó el presidente de la 
institución, Gregory L. Fenves, destacó la cadena CNN. La decisión de permitir el uso de pistolas a los 
estudiantes llega después de que el Senado de Texas aprobó en 2015 una ley que permitía portar armas en 
las universidades. “No creo que las armas deberan estar en un campus universitario, así que esta decisión ha 
sido el mayor reto de mi presidencia a la fecha. Me pongo de lado de los integrantes de la facultad, 
estudiantes y padres que firmaron peticiones y enviaron cartas y organizaron protestas para prohibir las armas 
en la universidad, especialmente en los salones. Como profesor, entiendo sus preocupaciones, pero como 
presidente de la universidad tengo una obligación con la ley”, dijo Fenves en un comunicado a través de su 
cuenta de la red social Twitter. 
La Crónica de Hoy, (Agencias en Austin), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/945810.html 
 
 
 


